7ème CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE LA DIASPORA AFRICAINE SUR:

LES NOUVELLES TENDANCES DU DÉVELOPPEMENT EN AFRIQUE: RÔLE DE LA DIASPORA EN TANT QUE CATALYSEUR DU DÉVELOPPEMENT

Samedi, 21 Septembre 2019 / UNIA Suisse, Weltpostrasse 20, 3015 Bern, / 09h30-17h30

NOTE CONCEPTUELLE PROJET

Informations de base

Depuis fin 2017, des membres de la diaspora africaine en Suisse, issus de diverses associations, se sont réunis pour discuter de la migration croissante et risquée de l'Afrique à travers la mer Méditerranée. Comment la migration pouvait être rendre sûre, ordonnée et régulière. Les résultats révèlent clairement que les conflits violents, la pauvreté, le chômage et le manque de perspectives pour les jeunes, tous résultats directs des économies sous-développées, constituent tous des principaux moteurs de la migration irrégulière. Des ingérences étrangères démesurées sont également un facteur majeur. Les responsables de la migration devraient accorder plus d'attention à la recherche de solutions durables permettant d'atténuer les facteurs de migration irrégulière ; ainsi le soutien au développement de l'Afrique est essentiel. Après des consultations diligentes, il a été décidé de convoquer une conférence internationale avec des parties prenantes importantes et des experts pour discuter, sensibiliser, dialoguer et proposer des solutions concrètes au malaise économique endémique actuel qui menace l'avenir des jeunes de nombreux pays africains. La diaspora devrait jouer un rôle central dans cette délibération. Les langues de la conférence sont le français et l'anglais avec traduction simultanée.

B. Introduction

L'Afrique dispose de vastes ressources minérales naturelles, du capital humain bien formé et d'une jeunesse motivée et en plein essor. En dépit d'un nombre croissant d'instruments économiques, africains et internationaux, tels que le Nouveau partenariat pour le développement de l'Afrique (NEPAD), l'Agenda 2063 de l'Union africaine, qui aspire notamment à mettre en place une infrastructure intégrée mondialement et qui traverse l'Afrique, Programme pour le développement des infrastructures en Afrique, et plus récemment, la zone de libre-échange du continent africain, la ZLEC ainsi que le protocole accompagnant sur la libre circulation des personnes, adopté par l'Union africaine en mars 2018 : Aussi l'Agenda 2030 et le Programme d'action d'Addis-Abeba de la troisième Conférence internationale sur le financement du développement, ainsi que l'accroissement significatif de la croissance économique au cours des deux dernières décennies, l'économie africaine reste essentiellement sous-développée et largement inexploitée; où la pauvreté, le chômage et les conflits violents trouvent encore de place !

L'Afrique est-elle réellement un continent pauvre ou un continent appauvri? Qu'en est-il de discussions en cours sur l'indépendance de l'Afrique vis-à-vis du néocolonialisme. Quel est l'impact des multinationales, des flux financiers illicites, de la fuite des capitaux sur l'économie africaine? Quelles sont les causes profondes de la pauvreté qui poussent sa

jeunesse grouillante à s'engager dans la voie risquée de la migration irrégulière à la recherche d'une meilleure vie à l'étranger? Cette tendance peut-elle être inversée? Quel est le rôle d'une bonne gouvernance, d'un leadership efficace et déterminé dans le développement de l'Afrique?

En autre, la dette africaine ne cesse de croître, ce qui pose la question de sa viabilité. Quelle est la voie à suivre pour explorer les énormes opportunités d'investissement et les abondantes ressources naturelles en Afrique pour améliorer les perspectives de développement de l'Afrique? Comment quantifier l'interface des Communautés Economiques Régionales dans le développement économique de l'Afrique? Quels rôles la diaspora peut jouer en tant que catalyseur pour libérer le potentiel du développement africain? Ces réflexions, entre autres, constitueront le thème de réflexions lors de la conférence sur le développement de l'Afrique proposée par la diaspora.

C. OBJECTIFS

Cette conférence, organisée sous les auspices de la décennie internationale des personnes d'ascendance africaine sur le thème: Reconnaissance, justice et **développement**, vise, entre autres, à sensibiliser, échanger et partager des connaissances, des expériences et des bonnes pratiques, ainsi que la mise en réseau de synergies pour un engagement plus efficace et mieux coordonné de la diaspora pour le développement.

Elle présentera, entre autres, une série de sessions interactives, présentations, table rondes, interviews, questions-réponses, B2B, réseautage ... Il attirera des professionnels hautement qualifiés sur le terrain, membres du corps diplomatiques, des universitaires, des décideurs politiques, des chefs d'entreprise de la diaspora et des responsables d'industries, la société civile, des femmes, des jeunes, des délégués de la diaspora de Suisse et d'Europe ainsi que des amis de la diaspora... Vous ne voudriez pas manquer cet événement!

- When achievers come together, great things happen" Kamil Olufowobi, MIPAD
- > "We are often over principled and underperforming", It's time for action., Gibril Fall, ADEPT
- ➤ Indeed "Together We Can Make It Happen"- Charles Senessie, AEMRN
- ➤ "Diversity is a bedrock for sustainable development" Dozie C. Ugochukwu, AFMD

Contacts

Dozie Celeste Ugochukwu

Responsable du projet

+41 79 476 74 83

www.africancouncil.ch

contact@africancouncil.ch

yww.africancouncil.ch

+41 79 910 67 89